
 

 

 

 

                                                          No.9 

ヘビは這うということ ブタは走るということ 
 藤波辰爾というプロレスラーがいます。名前に「辰」が入っていることから、「ドラゴン」と呼ばれて

います。彼の繰り出す技はドラゴンスープレックス・ドラゴンロケット・ドラゴンスリーパー・ドラゴン

スクリューなどがあります。師匠であるアントニオ猪木に対して改革を訴えた時に頭を丸めようとして

自分の前髪をハサミで切った行為はドラゴンヘアカット、試合終了後に覆面を被ったレスラーの正体を

リング上で明かしてしまった発言はドラゴンカミングアウトと言われることもあり、とにかく何にでも

ドラゴンがつきます。しかし、彼は辰年ではなく巳年生まれ（今年で７２歳）なのです。しかも、本名は

「辰巳」と書くのに、リングネームはわざわざ「巳」の字だけを変えてしまっています。「巳年生まれに

プライドはないのか」と思ってしまいます。「竜頭蛇尾」という言葉があるように、ヘビという動物には

辰（竜）と比べてあまり良いイメージはないのかも知れません。 

 アホウドリという鳥がいます。飛べるけど上手に着陸することができません。地面に墜落するように

降りてきます。さらに地面の上を上手に歩くことができないので人間たちに簡単に捕まってしまいます。

「アホウ」（愚か）と呼ばれる所以です。しかし飛翔能力は優れていて風を利用する能力に長けており、

１万キロ以上も休まず飛ぶことができます。ゴルフで基準（パー）より一打少なくカップインすることを

「バーディー」（小鳥）と言い、二打少ないと「イーグル」（ワシ）と言います。三打少ないことはホール

インワンよりもはるかに難しいことで、「アルバトロス」と言います。アルバトロスはアホウドリという

意味です。小鳥よりもワシよりも飛ぶ力があるから、最も難易度の高い優れた成績にアホウドリの名が

付けられたのです。地面の上を歩いているところだけを見て、イメージしてはいけません。 

 ブタという動物がいます。太っていて汚いという悪いイメージの典型です。実際は体脂肪率１５％で

きれい好きでもあります。時速４０kmで走ることができ、人間の３歳児レベルの知能もあります。 

 河合紫乃さんというバドミントン選手がいます。大学卒業後に実業団チームに入ったのですが、２３

歳の時に左足の股関節から下が麻痺し１年半の入院生活を送ることになります。足の感覚がないせいで

火傷や骨折を繰り返し、「早く楽になって歩きたい」という思いから太ももを切断することを決意します。

義足を装着し体感トレーニングとリハビリに励み３２歳の昨年、日本障害者バドミントン選手権大会に

出場するまでになりました。リハビリ中に「もう歩けることが、すごく楽しくて楽しくて仕方がない」と

語っておられました。歩けるということ、いま歩けるということ。それは幸せなことなのですね。 

 足のないヘビは歩くことができません。その代わりに移動手段と 

して横這いや蛇行など４種類の技を持っています。さらに４年前、 

第５の方法が発見されました。体を輪のように柱に巻き付けて登る 

名付けて「投げ縄式」、藤波選手の技風にいうと「ドラゴン投げ縄」。 

一方、ヘビはバックすることができません。行き止まりまで進むと 

体を反転させて元来た道を頭から進んでいきます。どこまでも前へ 

進むのです。蛇行しながらでも前へ進む巳年になればと願います。 

 蛇足ですが、藤波選手は３６歳の時、ヘルニアで長期欠場します。 

歩くこともできず自殺を考えるほどだったそうです。が、翌年には 

復帰し、今も現役のプロレスラーです。巳年生まれ、恐るべし！      （校長  河合 康一） 
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☆地震避難訓練について 

１月１７日（金）に南海トラフ地震を想定した避難訓練を行います。ご存じの通り、平成７年１月１７日に阪神・淡

路大震災が発生し、今年で３０年の節目を迎えます。当時の尼崎養護学校は、水道が使えず近くの公園まで

水汲みに行ったり、道路が寸断されていて通学バスも迂回を強いられたり、燃料不足と安全確保のため体育

館だけ暖房をつけて、そこに全校集まって学習したりしました。そのようなことも語り継いでいきたいですね。 

☆生徒会役員選挙について 

１月２８日（火）に、２０２５年度の生徒会役員を選ぶ選挙が行われます。高等部から生徒会長を、中学部・高

等部から副会長と書記が選ばれます。１月１４日（火）から立候補者の受付が始まります。選挙結果の発表は

１月３１日（金）です。一人一人が自分の役割を果たし、じっくりと選挙に取り組む活動になればと思います。 

ちなみに、小学部が行う児童会選挙は、１月２０日（月）から立候補者の受付が始まり、投開票は２月です。 

☆校外学習について 

劇団四季鑑賞（小学部６年） 

１月２１日（火）にあましんアルカイックホールへ行って、劇団四季のミュージカルを鑑賞します。尼崎市内の小

学６年生全員が対象の行事です。ミュージカルの演目は「ガンバの大冒険」です。楽しんできてくださいね。 

校外学習（小学部３・４年） 

１月２３日（木）に伊丹市立こども文化科学館へ行ってきます。プラネタリウムや宇宙に関する体験型展示を常

設している科学館です。宇宙について色々と学習してきます。プラネタリウム上映中も、決して寝たりしません。 

☆本校高等部への入学選考について 

１月１０日（金）に市内中学校在籍の３年生対象の入学選考検査を実施します。本校中学部の３年生は２学期

に検査（校長面接）を実施しました。１月２１日（火）に医師や学識経験者、市教委を交えた入学選考委員会を

経て、１月２４日（金）に合否発表をします。発表は、本校玄関内の掲示と本校ホームページでも掲載します。 

 

☆お知らせ 

＊保護者アンケートについて 

今年度も学校運営に対しての保護者の皆様のお考えをお伺いし、今後の参考にさせていただく目的

でアンケートを実施させていただきます。つきましては、次の留意事項をご参照の上、後日マチコミで配

信しますフォームより、１月３１日(金)までにご回答いただき、ご提出をお願いいたします。 

【留意事項】 

・この保護者アンケートは、保護者のお考えを伺い、学校運営をよりよいものにすることを目的とする 

ものです。個人または集団に対する批評や批判はお受けできませんので、ご理解ください。 

・いただきましたご意見のうち、学校運営に反映させることのできることについては取り組んでまいり

ますが、すべてのご意見を取り入れることが難しいこともありますので、ご了承ください。 

・後日、校長または教頭が詳しくお話をお伺いする場合があります。 

 

マチコミによるアンケートの配信日 １月２４日（金）９時 
 

アンケートの回答期間 １月２４日（金）～１月３１日（金） 


